



しらさぎ

目黒区立第八中学校
学校だより NO. 8
(通巻52号)
平成26年(2014)
7月16日(水)

『夏休みこそ 豊かな体験を』

校長 飯野 博史

梅雨明けが待たれる時期となりました。待ちに待った夏休みが始まります。夏休み前後の週休日を加えると、生徒たちにとっては37日間の連続した休みとなります。学校では、目標や計画をしっかりと立てて過ごすよう指導しています。ご家庭でもアドバイスをよろしくお願いいたします。

■体験活動で「生きる力」を

八中では各教科や総合的な学習の時間などで、調べたことをまとめたり、発表したりという「言語活動」に積極的に取り組んでいます。コンピュータを活用すれば、調べることがたちどころにわかる便利な世の中となりました。生徒の中にも、パソコンや図書を使って一生懸命にレポートや原稿をまとめている様子が見えます。しかし、何となく違和感をもつことがあります。生徒たちの発表の様子を見ていると次のような場面を目にすることがあるからです。

- ① 発表の段階になって、自分で作成したはずの原稿が読めない。写しただけなので、難しい漢字や言葉の意味が分からない。当然、質問されても答えられない。
- ② 分かりやすく発表でき、質問にも答えられるが、具体的な例が紹介できない。調べたことでの理解で止まってしまっている。
- ③ 自分の体験したことを例に出して、分かりやすく発表できる。質問されると、「例えば、・・・こういうことです」と、答えることができる。

当然、③のような生徒を育成することが大切です。①や②は、調べたことが自分の血や肉、実際の力となっていないと言えるのではないのでしょうか。

「本で調べたことやパソコンを駆使して調べたこと」と「自分でしたこと、自分で体験したこと」を関連させ、「自分で考え、判断し、理解し、表現できる」ことが重要です。そのためにも、生活・自然体験、ボランティア・福祉体験、奉仕活動、人間関係体験、仲間と遊んだり活動したりする体験など豊かにさせたいものです。夏休みは、日頃学校ではできない「体験活動」をする絶好のチャンスです。

■文部科学省では「体験活動の教育的意義」について次の8つをあげています。

- | | |
|---------------------------|----------------------|
| ① 現実の世界や生活などへの興味・関心、意欲の向上 | ③ 思考や理解の基盤づくり |
| ② 問題発見や課題解決能力の育成 | ⑤ 自己の出会いと成就感や自尊感情の獲得 |
| ④ 教科等の「知」の総合化と実践化 | ⑦ 豊かな人間性や価値観の形成 |
| ⑥ 社会性や共に生きる力の育成 | ⑧ 基礎的な体力や心身の健康の保持増進 |

難しい言葉が並んでいますが、「教室で学んだことや調べたこと、知識を働かせ、実践して、よりよい生活を創り出していくためには体験が必要である」ということではないでしょうか。試験のように得点に表れることでありませんが、「生きる力」の基盤となる重要なことと捉えることができます。この夏休み、生徒たちが家庭・地域で豊かな体験ができますよう、よろしくお願いいたします。

◎生徒の活躍

- ・平和祈念標語優秀賞 8/6 区民センターホールにて表彰式があります
3年女子 「世界では『命』の奪い合いがおこっている
世界では『自由』の奪い合いがおこっている
奪うのではなく、優しさを与え合おう」
- ・記録証 第65回東京都中学校地区別区部陸上競技大会 6/14
3年男子 男子西部地区共通400m 56秒13 → 都大会出場
- ・第29回葛飾区陸上競技選手権大会 6/29
第3位 2年男子 共通男子砲丸投 8m09
第5位 3年男子 共通男子400m 55秒73
- ・目黒区中学校バスケットボール選手権大会 7/6
準優勝 男子の部
- ・目黒区中学校バドミントン夏季大会 7/6
準優勝 男子団体
優勝 男子シングルス 3年
準優勝 " 3年
第3位 " 2年・1年
準優勝 男子ダブルス 2年
第3位 " 2年
準優勝 女子ダブルス 3年
第3位 女子シングルス 2年
- ・目黒区中学校ソフトテニス選手権大会兼都大会予選（団体戦） 7/6
準優勝 男子の部
第3位 女子の部
- ・目黒区平和祈念小・中学生広島市派遣事業派遣生
1年男子 8/5～7 区内小・中学生の代表として広島平和祈念式典に参列します

◎8月の行事予定

- 7日（木）～10日（日）
部活動合宿（サッカー部、テニス部
バドミントン部）八ヶ岳林間学園
- 25日（月）全校朝礼、時間割発表
防災訓練（地域別集団下校）
職員会議
- 26日（火）生徒会役員選挙公示
- 27日（水）職員会議
後期期末考査1週間前
- 30日（土）サタデースクール
（土曜補習教室）

◎節電

7～9月は「節電強化月間」です。八中ではエアコンの設定温度を28℃以上とする、軽装化するなど今夏も継続して節電に取り組んでいます。夏休みとなりますが、ご家庭でも「節電」に心がけてください。

朝の涼しいうちに勉強する、公共図書館を利用するなど工夫ができそうです。

一人一人の小さな工夫、心がけが大きな成果となって現れます。ご家庭でも話題にしてみてください。

- ・14日（月）朝礼 校長講話で紹介した本『く勝負脳』の鍛え方』（林 成之 講談社現代新書 2006）
「スポーツにビジネスに勉強に、勝てない脳を劇的に変える」参考にしてみてください